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 CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE DEL CONSORZIO DELL’ADDA 

VERBALE DELLA RIUNIONE DEL 27/04/2022 

Il giorno 27 Aprile 2022, alle ore 10.00, convocato con 

lettera del 13 Aprile n.22-177, si è riunito in modalità 

telematica con collegamento via Zoom, il Consiglio di 

Amministrazione nelle persone dei sigg.: Dott. Emanuele 

Mauri, Presidente del Consorzio dell’Adda; Dott. Ivan 

Gabatel, Sig. Luciano Moretti, Geom. Ettore Grecchi, 

Consiglieri; il Collegio dei Revisori dei conti: dott.ssa 

Immacolata Izzo Presidente, Rag. Diego Confalonieri, dott. 

Franco Rudoni componenti; svolge la funzione di segretario 

l’Ing. Bertoli, Direttore del Consorzio dell’Adda. L’Ing. 

Roberto Barbieri ha giustificato l’assenza. 

Ordine del giorno: 

1. APPROVAZIONE VERBALE RIUNIONE PRECEDENTE 

2. RATIFICHE ORDINANZE PRESIDENTE N.179 (Piano 

Anticorruzione 2022-2024) e n. 180  

(Piano Performance 2022-2024) 

3. COMUNICAZIONE PRESIDENTE 

a) Andamento regolazione e crisi idrica, deroga DMV 

4. APPROVAZIONE DEL RENDICONTO GENERALE 2021 

5. APPROVAZIONE 1ª VARIAZIONE AL BILANCIO DI PREVISIONE 2022 

6. NOMINA OIV (Organismo indipendente valutazione) 

7. PROVVEDIMENTI PERSONALE 

a) Assunzioni Operatori B1; contratto decentrato 
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b) Performance 2021 Dirigente 

8. ATTIVITA’ 

a) Lavori diga 

b) Erosione Adda 

c) Scala risalita pesci 

d) Vantaggi regolazione 

e) Ingresso nuovo utente Hydro Global Energy S.r.l. 

9. VARIE ED EVENTUALI 

* * * 

Il Presidente nel salutare i presenti comunica che la scelta 

di indire il CDA ancora in modalità telematica è stata 

lungimirante in quanto recentemente al Consorzio c’è stato 

un caso di Covid-19. 

1. APPROVAZIONE VERBALE RIUNIONE PRECEDENTE 

Il Presidente chiede ai presenti se si possa approvare 

definitivamente il verbale della seduta del 26/10/2021 

inviato con la convocazione della seduta odierna. Non 

essendoci altre osservazioni il verbale del 26/10/2021 viene 

approvato. 

2. RATIFICHE ORDINANZE PRESIDENTE N.179 (Piano 

Anticorruzione 2022-2024) e n. 180 (Piano Performance 

2022-2024). 

Il Presidente segnala che le Ordinanze n.179 e n.180 sono 

state emesse sulla base della delibera 16/2021 del CDA del 

26/10/2021 e sono riguardanti l’approvazione dei piani 
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Anticorruzione e performance 2022-2024. Tali Piani sono 

stati presentati nelle linee base il 26/10/2021; in seguito 

alle valutazioni dell’OIV Prof.ssa Sicilia sono stati 

perfezionati e resi operativi entro il 31/01/2022 senza 

riconvocare un CDA. 

Delibera n.1/2022 

Il consiglio sentita la relazione del Presidente, ratifica 

le ordinanze n. 179 e n. 180 del 18/01/2022 riguardanti 

l’approvazione per il triennio 2022-2024 del Piano 

Anticorruzione e Trasparenza (PTPCT) e Piano della 

Performance. 

A questo punto si collegano i revisori Dott. Rudoni e 

Dott.ssa Izzo e il Dott. Giovanni Sgroi come osservatore del 

Comune di Rivolta.  

3. COMUNICAZIONE PRESIDENTE 

a) Andamento regolazione e crisi idrica, deroga DMV 

Il Presidente comunica che gli ultimi quattro mesi sono 

stati i più siccitosi dal 1946, da quando è iniziata la 

regolazione. Di conseguenza si è ritenuto necessario 

attivare un’attenzione tecnica e mediatica sul problema. 

Tecnicamente ci sono state numerose sedute dell’Osservatorio 

permanente di crisi idriche dell’Autorità di Bacino del 

Fiume Po, che ha decretato un livello di severità idrica 

medio (arancione) anche in Lombardia; sulla base di tale 

scenario Regione Lombardia, su Istanza del Consorzio, ha 
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deliberato (d.g.r. XI/6283 del 13/04/2022) una deroga del 

Deflusso Minimo Vitale a valle delle derivazioni di Muzza e 

Vacchelli con lo scopo di accumulare risorsa nel lago di 

Como. Il Direttore e lo stesso Presidente sono stati 

contattati da innumerevoli organi di informazione per avere 

notizie dirette sulla crisi idrica (vedi intervista al 

Presidente su RAI 1 del 22/04/2022) ed anche relative nello 

specifico alla situazione dei livelli del lago che, seppur 

nei limiti di concessione, sono un argomento che 

mediaticamente è ben presente sui territori rivieraschi. Il 

consigliere Gabatel, ricordando anche la nota inviata dal 

consigliere Barbieri, impossibilitato a presenziare alla 

seduta odierna, fa presente che la situazione siccitosa sta 

avendo ripercussioni gravi per i produttori idroelettrici 

che, inopportunamente, non sono stati considerati nella 

deroga nonostante la crisi energetica nazionale ed 

internazionale in atto (Italgen ha chiuso completamente la 

centrale di Vaprio). Pur comprendendo appieno il momento 

contingente, il Consigliere Gabatel sollecita un’attenta 

osservazione dell’andamento della siccità e dei rimedi 

adottati per “guadagnare” il livello del lago, tale da 

consentire prima possibile un rilascio che consenta il 

ripristino, almeno in parte, della produzione idroelettrica. 

Il consigliere Grecchi, ringraziando di aver messo a 

disposizione del Consiglio la sua nota del 15/04/2022 
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inviata a tutti gli enti competenti territorialmente, fa 

notare che la situazione sui comprensori irrigui è critica 

con la prospettiva che non ci saranno risorse per quando si 

entrerà nel vivo della stagione irrigua per cui la 

situazione rischia di diventare drammatica; bene ha fatto il 

Consorzio a chiedere deroga al DMV che è attualmente l’unico 

metodo di fare scorta d’acqua; la Dott.ssa Izzo chiede se 

non ci siano gli estremi per avere la dichiarazione di 

calamità naturali. L’Ing. Bertoli ricorda che sarà 

l’Autorità di Bacino del Po con le regioni in sede di 

Osservatorio permanente in cui è presente la Protezione 

Civile e MIPAF a proporre tale richiesta. Il Presidente 

comunica che è già fissato un Osservatorio per il giorno 

06/05/2022, la deroga al DMV proseguirà ancora fino al 

02/05/2022 in cui ci sarà una Giunta Tecnica con gli Utenti 

e si valuteranno inoltre ulteriori coordinamenti con i 

serbatoi alpini per il miglior utilizzo delle risorse 

durante la stagione irrigua.  

Si collega il Dott. Luca Gnali, come osservatore di Adda 

Energi. 

4. APPROVAZIONE DEL RENDICONTO GENERALE 2021 

Il Presidente illustra brevemente il Bilancio Consuntivo 

2021 già trasmesso e che si è chiuso con un Avanzo di 

Amministrazione di € 268.084,92 che, togliendo la parte 

indisponibile per rinnovi contrattuali, si riduce a 
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233.952,92. Il Presidente lascia la parola al Collegio dei 

Revisori. La Dott.ssa Izzo informa che il 22/04/2022 si è 

riunito in via telematica il Collegio che ha visionato e 

approvato il rendiconto 2021 così come proposto e illustrato 

dal Presidente. La Dott.ssa Izzo suggerisce di chiedere al 

MEF deroga per quanto riguarda i vincoli di Bilancio sulle 

spese energetiche mentre il Dott. Rudoni chiede che si 

preveda nei residui 2022 la capienza sul cap. 13/E per la 

quota di fondi da rimborsare. 

Delibera n.2/2022 

Il Consiglio, vista la bozza di rendiconto consuntivo 2021 

presentata e sentita la relazione del Presidente e il parere 

positivo del Collegio dei revisori, approva il Conto 

Consuntivo 2021 (comprensivo del riaccertamento dei residui) 

che si può riassumere nella seguente tabella: 

AVANZO DI CASSA ALL’INIZIO DELL’ESERCIZIO  €   991.456,00 

RISCOSSIONI       € 1.189.909,71 

PAGAMENTI            € 1.121.423,67 

AVANZO DI CASSA ALLA FINE DELL’ESERCIZIO  € 1.059.942,04   

RESIDUI ATTIVI           €   443.600,07 

RESIDUI PASSIVI      € 1.235.457,19 

AVANZO D’AMMINISTRAZIONE FINE ESERCIZIO  €   268.084,92 

5. APPROVAZIONE 1ª VARIAZIONE AL BILANCIO DI PREVISIONE 

2022 
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Il Presidente comunica che nella documentazione trasmessa è 

presente la 1ª variazione al bilancio di previsione 2022 

approvata con parere favorevole dal Collegio dei revisori il 

22/04/2022, necessaria per adeguare alcuni capitoli alle 

spese che si prevede di sostenere nel 2022, tra cui 

l’accantonamento per gli obblighi ittiogenici che, come 

riferisce il direttore, si stanno concretizzando in un fondo 

per la costruzione di una scala risalita pesci di cui si 

parlerà al punto 8 c). 

Delibera n.3/2021 

Il Consiglio, vista la relazione del Presidente e il parere 

favorevole del Collegio dei Revisori, approva la 1ª 

variazione al bilancio di previsione 2022 che comporta un 

prelievo dall’avanzo di amministrazione di € 78.500,00 

riducendo quello presunto al 31/12/2022 a € 157.321,50. 

Ne seguono le seguenti variazioni di cassa: 

           RESIDUI   COMPETENZA    CASSA 

      al 31-12-2021       al 27/04/2022   al 27/04/2022 

ENTRATE   443.600,07       1.387.000,00   1.830.600,07 

Disavanzo finanziario          76.631,42 

FONDO CASSA AL 01.01.2022                      1.059.942,04 

ENTRATE  443.600,07        1.463.631,42 2.890.542,11 

USCITE 1.235.457,19   1.463.631,42 2.699.088,61 

La 1ª variazione 2022 ha effetto anche sugli stanziamenti di 

cassa già adeguati con riaccertamento dei residui al 

01/01/2022 così come risulta dal seguente prospetto:  
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 CASSA AL 01/01/2022  CASSA AL 27/04/2022 

 
INIZIALE RESIDUI TOTALE  

 1ª VARIAZ. TOTALE 

       

ENTRATE 1.385.500,00 443.600,07 

  

1.829.100,07  1.500,00 1.830.600,07 

USCITE 1.383.631,42 1.235.457,19 2.619.088,61   80.000,00 2.699.088,61 

6. NOMINA OIV (Organismo indipendente valutazione) 

Il Presidente informa che l’Organismo Interno di Valutazione 

(OIV) Prof.ssa Maria Francesca Sicilia, è in scadenza dopo il 

triennio di mandato. Il Consorzio recentemente ha chiesto, 

come da documentazione allegata alla convocazione, un 

chiarimento normativo sulle necessità di dotarsi di tale 

Organismo sulla base dell’art.2, c. 2 bis del D.L. 101/2013 

considerando il fatto che il Consorzio è un Ente limitato nel 

numero di personale e l’attività dell’OIV (a parte il costo) 

incide in maniera abbastanza pesante sull’attività interna, 

soprattutto del Direttore. La Funzione Pubblica ha rimandato 

la decisione finale al Ministero della Transizione Ecologica. 

Nel frattempo, si dovranno esperire tutte le attività che la 

nomina comporta (predisposizione bando, formazione e 

remunerazione della Commissione giudicatrice, ecc.). 

Delibera n.4/2022 

Il Consiglio, udita la relazione del Presidente, autorizza il 

Presidente e il Direttore ad espletare tutte le procedure per 

la nomina dell’OIV. 

7. PROVVEDIMENTI PERSONALE 

a) Assunzioni Operatori B1; contratto decentrato 
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Il Presidente ricorda che nella documentazione allegata alla 

convocazione del CDA odierno è presente la nota 30532 del 

25/02/2022 del MEF che approva, per quanto di competenza, il 

Piano Fabbisogno del Personale 2020-2022 rinviando al DPCM 

autorizzatorio all’assunzione di competenza del Dipartimento 

Funzione Pubblica. Nel testo non si comprende il riferimento 

ad una unità B-B1 mentre le vacanze di pianta organica sono 

di due unità B-B1 (una amministrativa e una tecnica) per i 

quali c’è anche la disponibilità finanziaria. Si fa notare 

che si è già contattato il Dipartimento Funzione Pubblica, 

sollecitando il provvedimento e rimarcando che in quasi un 

anno di corrispondenza non ha mai fornito riscontri sulla 

procedura. Il Presidente comunica che la priorità, in caso di 

autorizzazione ad assumere un solo B1 sarebbe per la figura 

amministrativa in quanto quella tecnica (guardiania della 

diga obbligatoria per legge) è per ancora due anni coperta 

dalla figura a tempo determinato. Il Presidente ricorda che 

anche il contratto decentrato che doveva partire con il 2022, 

come da ultimo CDA, non è possibile redigerlo in maniera 

adeguata in quanto purtroppo il contratto nazionale “funzioni 

centrali” non è ancora stato pubblicato e ufficializzato. Ne 

segue una breve discussione in cui si evidenza come la 

lentezza di procedure di fatto impediscano una corretta 

programmazione e gestione del Consorzio. Inevitabilmente 

questa situazione si riflette anche sul clima e 
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sull’operatività degli uffici e ne risentono, in esito, anche 

le performance e il grado di utilizzabilità del lavoro da 

remoto.  

Delibera n.5/2022 

Il Consiglio, udita la relazione del Presidente e i documenti 

presentati, approva l’operato del Consorzio e dà mandato al 

Presidente e Direttore a esperire le pratiche per le 

assunzioni dell’emanando decreto autorizzativo con priorità 

al B-B1 amministrativo e provvedere all’eventuale richiesta 

di adeguamento per l’assunzione del B-B1 guardiano diga. 

Anche per il contratto decentrato si dà mandato a 

formalizzarlo quando siano noti gli elementi base discendenti 

dal contratto nazionale. 

b) Performance 2021 Dirigente 

Il Presidente illustra brevemente la relazione relativa alla 

performance dell’Ente del 2021 inviata con la documentazione 

in preparazione al consiglio odierno. Come da prassi 

consolidata in un ente piccolo la Performance dell’Ente 

risulta poi quella dell’unico dirigente che l’O.I.V. (Organo 

Interno di valutazione) Prof.ssa Sicilia ha valutato e 

riassunto in una tabella pure inviata per la riunione 

odierna. La votazione conclusiva risulta di 90.4/100 e la 

Prof. Sicilia rimanda al Consiglio la decisione finale. Il 

voto viene poi applicato come % della retribuzione di 
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risultato del dirigente che da contratto assomma a € 

15.590,65 massimi. 

Delibera n.6/2022 

Il Consiglio, udita la relazione del Presidente e la 

valutazione dell’O.I.V. Prof.ssa Sicilia, conferma la 

valutazione di performance del dirigente in 90.4/100 da 

applicare alla retribuzione di risultato 2021 che risulta 

quindi di € 14.093,95. 

8) ATTIVITA’ 

a) Lavori diga 

Il Presidente lascia la parola all’Ing. Bertoli che comunica 

di aver sollecitato il Direttore Lavori ad imporre alla ditta 

GI.L.C Impianti S.r.l. di iniziare i lavori del contratto 

sottoscritto a fine 2021 essendo ormai le condizioni meteo 

idonee per i lavori di sistemazione della diga. L’Ing. 

Bertoli segnala i rischi di richiesta di aggiornamento prezzi 

come è noto sulla base dei recenti aumenti di costi. 

b) Erosione Adda 

Il Presidente ricorda la documentazione allegata. Il 

Consorzio ha affidato all’Ing. Begnis un progetto di massima 

sui possibili provvedimenti da prendere per limitare 

l’erosione di fondo alveo in modo da quantificare dei costi 

al tavolo tecnico che il Parco Adda Nord ha chiesto a Regione 

Lombardia come da nota 1635 del 21/04/2022. L’ufficio Dighe 

nell’ultima visita ispettiva ha chiesto un monitoraggio 
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supplettivo sugli spostamenti della diga per i quali si sta 

provvedendo. 

c) Scala risalita pesci 

Il presidente ricorda che nel punto della 1ª variazione al 

Bilancio 2022 si sono accantonati ulteriori € 40.000,00 come 

obblighi ittiogenici. La Regione Lombardia, che da qualche 

anno è titolare degli adempimenti di obblighi ittiogenici, 

con nota n. M1.2021.0187322 del 12/10/2021, ha ritenuto di 

procedere con le attività di valutazione 

tecnico/amministrative per scala risalita pesci da 

convenzionare come nuovi obblighi ittiogenici. Il direttore 

informa che proprio stamattina è arrivata una prima 

valutazione economica dell’ordine di € 600.000,00. Ne segue 

breve discussione da cui i presenti convengono sulla verifica 

di eventuali disponibilità di fondi derivanti da bandi 

regionali o europei. 

d) Vantaggi regolazione 

Il Presidente comunica che, come da delibera del CDA del 

26/10/2021, si è provveduto a dare un incarico all’Ing. Banfi 

per valutazioni sulle produzioni idroelettriche con o senza 

regolazione mentre nel progetto ADDApt commissionato da 

Regione Lombardia a Politecnico e Università degli Studi di 

Milano si stanno valutando le varie ricadute della gestione 

delle acque dell’intero bacino dell’Adda. Il Presidente ha 
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già chiesto all’Ing. Bertoli di valutare l’aggiunta dei dati 

del 2022 nel report finale dell’Ing. Banfi. 

e) Ingresso nuovo utente Hydro Global Energy S.r.l. 

Il Presidente comunica che la società Hydro Global Energy 

S.r.l. è titolare di concessione idroelettrica sull’Adda 

nella città di Lodi. Nell’istruttoria di concessione alla 

società è stato comunicato l’obbligo statutario di diventare 

utenti del Consorzio dell’Adda. 

Delibera n.7/2022 

Il Consiglio, udita la relazione del Presidente e del 

direttore, e visti i documenti preparatori allegati, prende 

atto e approva l’operato del Consorzio, dà mandato al 

Presidente e direttore di seguire e intraprendere tutte le 

azioni necessarie per proseguire nelle attività elencate nei 

punti 8 a), b), c), d). Per le attività del punto e) relative 

all’ingresso come nuovo utente di Hydro Global Energy S.r.l., 

si dovrà seguire l’iter utilizzato per l’ingresso degli 

ultimi utenti idroelettrici con centrali che utilizzano il 

flusso DMV. 

9. VARIE ED EVENTUALI 

Il Presidente, considerando che non risultano altri argomenti 

da trattare da parte dei sigg. Consiglieri/Revisori, comunica 

che si provvederà nel corso del 2022 a ulteriori attività di 

sistemazione della casa di guardia (videosorveglianza, 

parapetti strada d’accesso) e che l’attuale crisi idrica 
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comporterà un ulteriore attività di contatti con i media e 

controlli tecnici nel rispetto dei prelievi sia da parte 

degli utenti che con segnalazioni sul mancato rispetto del 

DMV del Brembo e di eventuali prelievi abusivi. 

Non avendo altro da trattare salutando i presenti collegati, 

la seduta si conclude alle ore 12.15 del 27/04/2022 

    IL SEGRETARIO           IL PRESIDENTE  

  Ing. LUIGI BERTOLI        Dott. Emanuele Mauri 


